

**PENGELOLAAN DANA BANTUAN OPERASIONAL PENDIDIKAN
DALAM PENYELENGGARAAN PELAYANAN DI KANTOR
KEMENTERIAN AGAMA KABUPATEN MOJOKERTO**

SKRIPSI

Oleh:

Fitria Hindahsari

D93217055



**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA
2021**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini:

NAMA : FITRIA HINDAHSARI
NIM : D93217055
PRODI : MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
JUDUL : PENGELOLAAN DANA BANTUAN OPERASIONAL
PENDIDIKAN DALAM PENYELENGGARAN
PELAYANAN DI KANTOR KEMENTERIAN AGAMA
KABUPATEN MOJOKERTO

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/ karya peneliti sendiri, kecuali pada bagian yang dirujuk sebelumnya

Surabaya, 13 Agustus 2021
Pembuat pernyataan



Fitria Hindahsari

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh

NAMA : FITRIA HINDAHSARI
NIM : D93217055
PRODI : MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
JUDUL : PENGELOLAAN DANA BANTUAN OPERASIONAL
PENDIDIKAN DALAM PENYELENGGARAN
PELAYANAN DI KANTOR KEMENTERIAN AGAMA
KABUPATEN MOJOKERTO

Telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 18 Agustus 2021

Pembimbing I



Dr. Lilik Huriyah, M.Pd.I
NIP. 198002102011012005

Pembimbing II



Nur Fitriatin, S.Ag, M.Ed, Ph.D
NIP. 196701121997032001

PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Firia Hindahsari ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji skripsi

Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Surabaya, 13 Agustus 2021

Mengesahkan

Dekan



Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M.Ag.M.Pd.I

NIP. 196301231993031002

Penguji I

Dr. Hanun Asrohah, M.Ag

NIP. 196804101995032002

Penguji II

Dr. Ali Musthofa, S.Ag, M.Pd

NIP. 197612252005011008

Penguji III

Dr. Lilik Hurivah, M.Pd.I

NIP. 198002102011012005

Penguji IV

Nur Fitriatin, S.Ag, M.Ed, Ph.D

NIP. 196701121997032001

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Fitria Hindahsari
NIM : D93217055
Fakultas/Jurusan : Tarbiyah dan Keguruan/Pendidikan Islam
E-mail address : hindahsarif@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Pendidikan Dalam Penyelenggaraan Pelayanan Di

Kantor Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 18 Agustus 2021

Penulis

(Fitria Hindahsari)

Sleman, hasil penelitian ini menunjukkan implementasi program BOP PAUD pada TK Negeri di Kabupaten Sleman berjalan dengan baik, tetapi dalam pembentukan tim pengelola BOP serta penerapan prinsip akuntabilitas dan transparansi belum sesuai dengan juknis BOP PAUD.

2. Penelitian Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini Pada TK Darma Wanita Kalen Kabupaten Mojokerto, hasil penelitian menunjukkan bahwa pengelolaan BOP sudah terlaksana sesuai peraturan yang berlaku namun pertanggungjawaban penggunaan dana perlu dioptimalkan.
3. Penelitian Analisis Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Penyelenggaraan (BOP) PAUD Pelangi Ceria di Abepura, hasil penelitian menunjukkan pengelolaan dana BOP terlaksana dengan efektif dengan capaian berkisar 99%.
4. Penelitian Implementasi program Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini di TK Negeri Pembina Kecamatan Kandatang Sumba Timur, hasil penelitian menunjukkan terdapat kesenjangan implementasi pada implementasi program BOP PAUD dikarenakan belum mengikuti sistem manajemen pembiayaan.
5. Penelitian Kualitas Layanan Pendidikan Di Sekolah Menengah Kejuruan Muhammadiyah Batang, hasil penelitian menunjukkan kualitas layanan pendidikan di SMK Muhammadiyah Batang masih rendah.

- teori Bastian tentang realisasi anggaran, sedangkan pada penelitian ini menggunakan teori Jones tentang pengelolaan keuangan dan teori Brown tentang kualitas pelayanan.
- b. Lokasi penelitian Christina Irwanti Tanan bertempat di PAUD Pelangi Ceria di Abepura sedangkan penelitian ini bertempat di Kantor Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto.
 - c. Fokus penelitian Christina Irwanti Tanan berfokus pada pengelolaan dana BOP dalam meningkatkan kinerja keuangan, sedangkan penelitian ini berfokus pada pengelolaan dana Bantuan Operasional Pendidikan dan penyelenggaraan pelayanan penyaluran dana BOP.
5. Penelitian dari Ervy Melani Lalupanda yang berjudul “Implementasi program Bantuan Operasional penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini” mahasiswa Universitas Kristen Wira Wacana Sumba pada tahun 2019. Penelitian ini dilakukan di TK Negeri Pembina Kecamatan Kanatang Sumba Timur. Adapun persamaan penelitian ini dengan hasil penelitian Ervy Melani Lalupanda terletak pada metode penelitiannya yang menggunakan penelitian kualitatif. Sedangkan perbedaannya sebagai berikut:
- a. Teori yang digunakan pada penelitian Ervy Melani Lalupanda berdasarkan Permendikbud No. 2 Tahun 2016 Tentang Petunjuk Teknis Penggunaan Dana BOP, sedangkan pada penelitian ini menggunakan teori Jones tentang pengelolaan keuangan dan teori Brown tentang kualitas pelayanan.

mendetail untuk memberikan gambaran mengenai situasi yang terjadi di lapangan.⁹⁸ Alasan penelitian yang berjudul Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Pendidikan Dalam Penyelenggaraan Pelayanan Di Kantor Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto menggunakan pendekatan kualitatif yaitu untuk memahami makna perilaku pegawai dalam melaksanakan pengelolaan dana BOP dan perilaku dalam memberikan pelayanan, memperoleh informasi yang mendalam dan rinci tentang pengelolaan dana BOP dalam penyelenggaraan pelayanan di Kantor Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian pengelolaan dana Bantuan Operasional Pendidikan dalam Penyelenggaraan Pelayanan ini dilakukan di Seksi Pendidikan Madrasah Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto yang beralamat di Jalan R.A Basuni No. 28 A, Kec. Sooko Kabupaten Mojokerto. Seksi Pendidikan Madrasah Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto memiliki tugas memberikan pelayanan, bimbingan teknis, dan pengolah data dan informasi lembaga pendidikan RA, MI, MTs, dan MA di kabupaten Mojokerto.⁹⁹ Seksi Pendidikan Madrasah Kabupaten Mojokerto menaungi 191 RA, 201 MI, 83 MTs, dan 48 MA yang tersebar di 18 Kecamatan.

⁹⁸ Umar Sidiq, Moh.Miftachul Choiri, *Metode Penelitian Kualitatif Di Bidang Pendidikan* (Ponorogo: CV. Nata Karya 2019), 4.

⁹⁹ Peraturan Menteri Agama Republik Indonesia No. 13 Tahun 2012 tentang Organisasi dan tata Kerja Vertikal Kementerian Agama, 173.

Gambaran umum Kabupaten Mojokerto dari segi kegiatan perekonomian menunjukkan bahwa sebagian besar masyarakat bekerja di lahan pertanian dan perkebunan, selain itu juga masyarakat bekerja pada sektor peternakan, perikanan, industri, dan pariwisata. Sebagian besar masyarakat Mojokerto menganut agama Islam¹⁰⁰ Dari segi sosial budaya di Kabupaten Mojokerto memiliki situs sejarah dari kerajaan Majapahit dan memiliki bangunan bersejarah yaitu candi dan prasasti.¹⁰¹

C. Sumber Data

Sumber data merupakan faktor yang memberikan pengaruh penting pada kualitas hasil penelitian. Terdapat dua sumber data pada penelitian kualitatif, yaitu:

1. Data Primer

Data primer merupakan data atau informasi yang diperoleh secara langsung dari subjek penelitian yang dikumpulkan melalui wawancara. Peneliti membutuhkan data primer untuk menjawab pertanyaan penelitian. Data primer dapat berupa hasil opini subjek, observasi dari suatu peristiwa yang terjadi, dan hasil pengujian.¹⁰² Data primer dapat diperoleh menggunakan metode observasi dan metode wawancara kepada Kepala Seksi Pendidikan Madrasah, Pengelola Dana Operasional Pendidikan, Perencana Anggaran, Kepala RA, dan Bendahara RA.

¹⁰⁰ Dokumen RPJ2JM Kabupaten Mojokerto tahun 2016-2020, II-3 – II-8.

¹⁰¹ Dokumen RPJ2JM Kabupaten Mojokerto,.... II-9.

¹⁰² Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010), 79.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data dan informasi yang diperoleh secara tidak langsung dari objek penelitian. Dengan kata lain data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui perantara atau diperoleh dan dicatat pihak lain. Data sekunder dapat berupa struktur organisasi, dokumen, laporan-laporan, data kearsipan, serta buku-buku. Metode yang sering digunakan untuk mengumpulkan data sekunder yaitu dengan metode dokumentasi yang dilakukan dengan menelaah dokumen-dokumen yang berkaitan dengan masalah penelitian.¹⁰³

Data sekunder seperti buku dan jurnal dijadikan landasan teori, sedangkan data sekunder di lapangan berupa dokumen-dokumen, laporan, dan foto mengenai pelaksanaan pengelolaan dana operasional pendidikan di Seksi Pendidikan Madrasah di Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto.

D. Informan Penelitian

Informan penelitian berkaitan dengan orang atau narasumber yang memberikan informasi tentang kondisi dan situasi latar penelitian dan memberikan informasi mengenai topik penelitian.¹⁰⁴ Berikut informan penelitian dalam penelitian ini: terdiri dari Kepala Seksi Pendidikan Madrasah, Pengelola Dana Bantuan Operasional Pendidikan, Perencana Anggaran, Kepala dan Bendahara RA.

¹⁰³ Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis*, 79.

¹⁰⁴ Burhan Bungin. *Penelitian Kualitatif*. (Jakarta : Prenada Media Group, 2011). H. 107

Tabel 3.1 Informan Penelitian

No.	Informan	Bentuk Data	Tujuan
1.	Kepala Seksi Pendidikan Madrasah	<ul style="list-style-type: none"> a. Data peran pengelolaan dana BOP, b. Data kebijakan pengelola dana BOP c. Data kualitas layanan dalam penyaluran BOP d. Data perbedaan kualitas layanan BOP sebelum dan sesudah dilakukan pengelolaan dana BOP. 	<ul style="list-style-type: none"> a. Untuk mengetahui peran pengelolaan dana BOP, b. Untuk mengetahui kebijakan pengelola dana BOP c. Untuk mengetahui kualitas layanan dalam penyaluran BOP d. Untuk mengetahui perbedaan kualitas layanan BOP sebelum dan sesudah dilakukan pengelolaan dana BOP.
2.	Penyusun anggaran Seksi Pendidikan Madrasah	<ul style="list-style-type: none"> a. Data perencanaan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis 	<ul style="list-style-type: none"> a. Untuk mengetahui perencanaan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis
3.	Pengawai Administrasi Perencanaan	<ul style="list-style-type: none"> a. Data perencanaan dan tahap pengajuan serta pencairan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis 	<ul style="list-style-type: none"> a. Untuk mengetahui perencanaan tahap pengajuan serta pencairan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis
4.	Pengelola Dana BOP	<ul style="list-style-type: none"> a. Data pengelolaan dana BOP yang meliputi tahap perencanaan, pelaksanaan, evaluasi b. Data kualitas layanan dalam penyaluran BOP 	<ul style="list-style-type: none"> a. Untuk mengetahui pengelolaan dana BOP yang meliputi tahap perencanaan, pelaksanaan, evaluasi b. Untuk mengetahui kualitas layanan dalam penyaluran BOP

Tabel 3.2 Indikator Kebutuhan Data Observasi

No.	Indikator	Data
1.	Pengamatan pengelolaan dana BOP	<ul style="list-style-type: none"> a. Adanya prosedur dalam pengelolaan dana operasional pendidikan b. Adanya rencana anggaran dana operasional pendidikan c. Adanya pembukuan dalam alokasi dana operasional pendidikan
2.	Kualitas Layanan Penyaluran dana BOP	<ul style="list-style-type: none"> a. Sikap dan perilaku yang ramah dalam memberikan layanan penyaluran dana BOP b. Kemampuan dalam memberikan layanan penyaluran dana BOP c. Sarana prasarana sebagai pendukung pelaksanaan pelayanan

2. Wawancara

Wawancara adalah alat pengumpulan informasi yang dilakukan dengan cara mengajukan pertanyaan secara lisan untuk mendapatkan informasi yang tepat dan objektif.¹⁰⁶ Metode wawancara merupakan salah satu proses komunikasi yang menentukan dalam penelitian, menggunakan metode wawancara peneliti dapat menggali pemikiran atau pendapat dari informan sehingga akan lebih mudah menggali data secara mendalam.¹⁰⁷

Pada penelitian ini peneliti menggunakan metode wawancara semi terstruktur. Dalam wawancara semi terstruktur instrumen wawancara berisi pertanyaan umum atau bagan topik dan saat dilakukan wawancara

¹⁰⁶ Mayang Sari Lubis, *Metodologi Penelitian*, 33-34,

¹⁰⁷ Bambang Rustanto, *Penelitian Kualitatif Pekerjaan Sosial* (Badung: PT Rosdakarya, 2015), 58.

peneliti dapat mengembangkan pertanyaan tersebut untuk memperoleh informasi yang lebih detail dan mendalam.¹⁰⁸ Peneliti melakukan wawancara untuk menggali informasi mengenai pengelolaan dana BOP dan penyelenggaraan pelayanan penyaluran dana BOP. Peneliti melakukan wawancara dengan beberapa pihak diantaranya: Kepala Seksi Pendidikan Madrasah, Pengelola Dana Operasional Pendidikan, Perencana Anggaran, Kepala RA, dan Bendahara RA.

Tabel 3.3 Indikator Kebutuhan Data Wawancara

No.	Informan	Bentuk Data
1.	Kepala Seksi Pendidikan Madrasah Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto	a. Data peran pengelolaan dana BOP, b. Data kebijakan pengelola dana BOP c. Data kualitas layanan dalam penyaluran BOP d. Data perbedaan kualitas layanan BOP sebelum dan sesudah dilakukan pengelolaan dana BOP.
2.	Perencana anggaran Seksi Pendidikan Madrasah Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto	a. Data perencanaan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis
3.	Perencana anggaran Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto	a. Data perencanaan dan tahap pengajuan serta pencairan anggaran dana BOP yang dialokasikan dalam DIPA Pendis
4.	Pengelola Dana BOP Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto	a. Data pengelolaan dana BOP yang meliputi tahap perencanaan, pelaksanaan, evaluasi b. Data kualitas layanan dalam penyaluran BOP

¹⁰⁸ Imami Nur Rachmawati, "Pengumpulan Data Dalam Penelitian Kualitatif: Wawancara", *Jurnal Keperawatan Indonesia*, Vol. 11, No. 1 (Maret 2007): 37.

pedoman monitoring dana BOP, dan dokumen pelaporan penyaluran dana BOP.

F. Prosedur Analisis Dan Interpretasi Data

Prosedur analisis data yaitu tahapan mengelola dan menyusun data berdasarkan catatan lapangan yang diperoleh pada tahap pengumpulan data.¹¹¹

Pada penelitian ini peneliti menggunakan prosedur analisis tematik. Braun dan Clarke mengemukakan analisis tematik merupakan cara menganalisis suatu data yang bertujuan untuk mengidentifikasi pola untuk diklasifikasikan berdasarkan tema melalui data yang telah peneliti peroleh dilapangan.¹¹²

Analisis tematik dilakukan melalui beberapa tahap yang terdiri dari:

1. Memahami Data

Tahapan yang pertama yaitu memahami data yang diperoleh pada tahap pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Pada tahap pertama ini peneliti memahami data dan menemukan makna yang terkandung dalam data tersebut. Oleh karena itu peneliti perlu untuk membaca catatan lapangan secara aktif, kritis, dan berulang.¹¹³

2. Menyusun Kode

Pada tahap kedua melakukan pengkodean data yang diperoleh dari transkrip wawancara. Pengkodean data dapat dilakukan secara sistematis yang artinya memberikan gambaran langsung dari data atau menuliskan

¹¹¹ Salim, Syahrudin, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Citapustaka Media, 2012), 146

¹¹² Heriyanto, "Thematic Analysis sebagai Metode Menganalisa Data Untuk Penelitian Kualitatif", *ANUVA*, Vol. 2, No. 3 (2018): 319.

¹¹³ Heriyanto, "Thematic Analysis sebagai Metode Menganalisa Data Untuk Penelitian Kualitatif" 320.

makna yang terkandung dalam data. Kode-kode yang dibuat harus relevan dengan pertanyaan penelitian. Setelah memberikan kode langkah selanjutnya yaitu mengelompokkan kode yang memiliki makna sama. Tahap ini selesai apabila kode yang memiliki makna sama dikelompokkan dalam satu kelompok.¹¹⁴

3. Menentukan Tema

Pada tahap ketiga yaitu menentukan tema berdasarkan pengelompokan kode pada tahap sebelumnya. Tema merupakan hal yang memberikan gambaran ada yang terkait pertanyaan penelitian. Oleh karena itu penentuan tema disesuaikan dengan pertanyaan penelitian dan tujuan penelitian untuk mendapatkan gambaran tentang fenomena yang diteliti.¹¹⁵

G. Keabsahan Data

Keabsahan data adalah konsep yang bertujuan untuk memperoleh tingkat kepercayaan dan kredibilitas data yang tinggi sesuai dengan lapangan. kredibilitas data terdapat bermacam-macam cara, diantaranya adalah perpanjangan keikutsertaan, Keajekan pengamatan, triangulasi, pemeriksaan sejawat melalui diskusi, analisa kasus negatif, pengecekan anggota, uraian rinci, dan auditing,¹¹⁶ Teknik keabsahan data salah satunya dengan menggunakan teknik triangulasi. Triangulasi yaitu cara untuk mendapatkan akurasi data dan

¹¹⁴ A. Supratikna, *Metodologi Penelitian Kuantitatif & Kualitatif dalam Psikologi* (Yogyakarta: Universitas Sananta Dharma, 2015), 131.

¹¹⁵ Heriyanto, "Thematic Analysis sebagai Metode Menganalisa Data Untuk Penelitian Kualitatif" 322-324.

¹¹⁶ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 344.

informasi dengan membandingkan data penelitian terhadap sesuatu.¹¹⁷ Triangulasi dapat dilakukan dengan memanfaatkan penggunaan sumber, waktu, metode, dan teori. Pada penelitian ini peneliti menggunakan triangulasi metode dan sumber.

a. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber adalah suatu teknik pemeriksaan kredibilitas data yang dilakukan dengan mencari informasi yang sama kepada subjek penelitian yang berbeda. Data dan informasi tertentu perlu dipertanyakan kepada responden yang berbeda atau dengan bukti dokumentasi.¹¹⁸

¹¹⁷ Firdaus, Fakhry Zamzam, *Aplikasi Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Deepublish, 2018), 107.

¹¹⁸ Wahyu Purhantara, *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis*, 103.

- Hipludin, Agus. *Kebijakan, Birokrasi, dan Pelayanan Publik*. Yogyakarta: Calpulis, 2017.
- Indonesia, Republik, and Undang-Undang Dasar, 1945.
- Iqbal, Muhammad. *Pelayanan yang Memuaskan*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo, 2007.
- Lalupanda, Ervy Melani. "Implementasi program Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini." *Jurnal JMSP* 3, no. 2 (March 2019): 56.
- Latif, Muthar. *Suryawahyuni Latief, Teori Manajemen Pendidikan*. Jakarta: Kencana, 2018.
- Lestari, Fibria Anggraini Puji. "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Pelanggan." *Jurnal Sosio E-Kons* 45, no. 1 (2018): 181.
- Lubis, Mayang Sari. *Metodologi Penelitian*. Yogyakarta: Deepublish, 2018.
- Mahtuah, Junita. *Efektivitas Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan PAUD (BOP PAUD) Di Desa Muara Penimbung Ulu Kabupaten Ogan Ilir Tahun 2018*. Skripsi: Universitas Sriwijaya, 2019.
- Masdar, Sjahrazad, Sulikah Asmorowati, and Jusuf Irianto. *Manajemen Sumber Daya Manusia Berbasis Kompetensi Untuk Pelayanan Publik*. Surabaya: Airlangga University press, 2009.
- Masditon. "Manajemen Pembiayaan Pendidikan Menuju Pendidikan Yang Bermutu." *Jurnal Ansiru* 1, no. 2 (July 2017): 122.
- Mulyawan, Rahman. *Birokrasi dan Pelayanan Publik*. Bandung: UNPAD Press, 2016A.
- Naway, Fory A. *Strategi Pengelolaan Pembelajaran*. Gorontalo: Ideas Publishing, 2014.
- Islam, Direktur Jenderal Pendidikan Islam. *Keputusan No. 7330 Tahun 2020 tentang Petunjuk Teknis Pengelolaan Bantuan Operasional Pendidikan pada Raudlatul Athfal dan Bantuan Operasional Sekolah pada Madrasah Tahun Anggaran, 2020*.
- Islam, Direktur Jenderal Pendidikan. *Keputusan No. 6572 Tahun 2020 tentang Petunjuk Teknis Pengelolaan Bantuan Operasional Pendidikan pada Raudlatul Athfal dan Bantuan Operasional Sekolah pada Madrasah Tahun Anggaran, 2021*.

- Nurdin, Ismail. *Kualitas Pelayanan Publik*. Surabaya: Media Sahabat Cendekia, 2019.
- Nurhadi. *Pengaruh Pelayanan dan Produk Jasa terhadap Komitmen Penerimaan Nasabah pada Bank BRI Tigaraksa*, n.d.
- Octarina, Rizqa. "Pembiayaan pendidikan di Lembaga Pendidikan Islam." *Jurnal Manata* 3, no. 1 (Januari 2020) (n.d.): 137.
- Panjaitan, Januar Efendi, and Ai Lili Yulianti. "Pengaruh Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Pelanggan Pada JNE Cabang Bandung." *Jurnal Manajemen* 11, no. 2 (September 2016): 266.
- Prabaningrum, Denila Ade. *Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini Pada TK Darma Wanita Kalen Kabupaten Mojokerto*. 9Skripsi: Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia, 2019.
- Pratiwi, Yulianti and dkk. "Implementasi E-Service pada Organisasi Publik di Bidang Pelayanan Pendidikan." *Jurnal Administrasi Publik* 1, no. 1 (2013): 207.
- Purhantara, Wahyu. *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis*. Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010.
- Rachmawati, Imami Nur. "Pengumpulan Data Dalam Penelitian Kualitatif: Wawancara". *Jurnal Keperawatan Indonesia* 11, no. 1 (March 2007): 37.
- Rahayu, Subagyo. *Implementasi program Bantuan Operasional Penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini (BOP PAUD) Pada TK Negeri Di Kabupaten Sleman*. skripsi: STIE Widya Wiwaha Yogyakarta, 2019.
- Rahman, Nur. "Prinsip-Prinsip Manajemen Keuangan Sekolah." *Journal of Islamic Education Management* 1, no. 1 (October 2016): 76.
- Rahmayanty, Nina. *Manajemen Pelayanan Prima*. Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010.
- Rawati, Arafah. *Manajemen Keuangan*. Makassar: Pustaka Taman Ilmu, 2019.
- Rosa, Ade Tutty R. "Effectiveness Of The Role Of Information Systems And Policy System In Educational Management To Improve The Quality Of Public Service In Cileunyi District. Bandung Regency." *Jurnal Ilmu Pemerintah Widya Praja* 45, no. 1 (2019).
- Rusdiana, A. and Wardijah. *Manajemen Keuangan Sekolah*. Bandung: Arsad Press, 2013.
- Rustanto, Bambang. *Penelitian Kualitatif Pekerjaan Sosial*. Bandung: PT Rosdakarya, 2015.

- Salim, Syahrudin. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Citapustaka Media, 2012.
- Sarwono, Jonathan. *Metode Penelitian Kuantitatif & Kualitatif*. Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006.
- Satriadi, Tubel Agusven, and Surya Kusumah. "Kualitas Pelayanan Publik Sektor Pendidikan." *Jurnal Manajemen dan Bisnis Tanjung Pinang* 2, no. 1 (2018).
- Senol, Hulya, and Gokmen Dagli. "Increasing Service Quality in Education: View of Principals and Teacher." *Journal of Mathematic Science and Technology Education* 13, no. 8 (2017): 48.
- Sidiq, Umar. *Moh.Miftachul Choiri, Metode Penelitian Kualitatif Di Bidang Pendidikan*. Ponorogo: CV. Nata Karya, 2019.
- Supratikna, A. *Metodologi Penelitian Kuantitatif & Kualitatif dalam Psikologi*. Yogyakarta: Universitas Sananta Dharma, 2015.
- Tandililing, Juliana. "Pengaruh Transparansi Dan Akuntabilitas Keuangan Sekolah Terhadap Motivasi Guru DI Kabupaten Keroram." *Jurnal Kajian Ekonomi & Keuangan Daerah* 4, no. 2 (2019): 45.
- Taufiqurokhman, Evi Satispi. *Teori Dan Perkembangan Manajemen Pelayanan Publik*. Tangerang: UMJ Press, 2018.
- Teeroovengadam, Viraiyan and dkk. "Measuring Service Quality In Higher Education." *Quality Assurance in Education* 24, no. 2 (2016): 246.
- Wahyu. *Metode Penelitian Kualitatif Untuk Bisnis*. Yogyakarta: Graha Ilmu, 2010.
- Widodo, Hendro. *Etyk Nurhayati, Manajemen Pendidikan*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, 2020.
- Widya Nengsih, M.Fachri Adnan, and Fitri Eriyanti. "Penerapan Prinsip Transparansi Dan Akuntabilitas Dalam Pelaksanaan Pelayanan Publik Di Kelurahan Alai Parak kopi Kota Padang." *Jurnal Ilmu Administrasi Publik* 2, no. 1 (March 2016): 114.
- Wijaya, Tony. *Manajemen Kualitas Jasa*. Jakarta: PT. Indeks, 2019.
- Windharti, Ririn. *Penelitian Sosial*. Yogyakarta: Istana Media, 2018.
- Yusuf, Muri. *Metode Penelitian: Kuantitatif, Kualitatif, dan Penelitian Gabungan*. Jakarta: Kencana, 2017.